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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA 
BR 226, KM 405, s/n Bairro São Geraldo - Pau dos Ferros/RN 

Telefone: (84) 3317-8512 e-mail: detec@ufersa.edu.br site: www.paudosferros.ufersa.edu.br 
 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E UM DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Aos vinte e dois dias do mês de março de dois mil e vinte e um, segunda-feira, às oito horas e seis 1 

minutos, por meio de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme 2 

estabelecida pela DECISÃO CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se 3 

a Segunda Reunião Ordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia do Centro 4 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido, presidida pelo 5 

chefe de departamento, professor Vinícius Samuel Valério de Souza. Estavam presentes os 6 

seguintes representantes: Adelson Menezes Lima, Adla Kellen Dionisio Sousa De Oliveira, Adllér 7 

de Oliveira Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Alisson Gadelha de Medeiros, Cecilio Martins de 8 

Sousa Neto, Cláwsio Rogério Cruz De Sousa, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Janaína 9 

Cortêz de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, Joseane Dunga da 10 

Costa, José Flávio Timóteo Junior, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo Chaves e Silva, 11 

Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Marco Diego Aurelio Mesquita, Marilia Cavalcanti 12 

Santiago, Matheus Fernandes De Araújo Silva, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Paulo 13 

Henrique Araújo Bezerra, Pedro Thiago Valério de Souza, Rafaely Angelica Fonseca Bandeira, 14 

Reudismam Rolim De Sousa, Rodrigo Soares Semente, Samara Martins Nascimento, Thiago 15 

Pereira Rique, Veronica Maria Lima Silva, Walber José Adriano Silva e Wesley De Oliveira 16 

Santos. Constatado o quórum o presidente da reunião saudou os conselheiros presentes e iniciou 17 

a reunião. Posto em votação as justificativas de ausência do professor Felipe Torres Leite, 18 

gozando licença paternidade; e do professor Kennedy Reurison Lopes em licença gala, ambas 19 

aprovadas por unanimidade. Em apreciação a pauta composta de oito pontos: Apreciação e 20 

deliberação sobre atas de assembléias ordinárias e extraordinárias do DETEC; Apreciação e 21 

deliberação sobre o calendário de assembleias ordinárias do DETEC no ano de 2021; Apreciação 22 

e deliberação sobre encaminhamentos relativos ao preenchimento de códigos de vagas de 23 

servidores docentes a serem lotados no DETEC; Apreciação e deliberação sobre a indicação de 24 

servidores docentes do DETEC para comporem comissões eleitorais; Apreciação e deliberação 25 

sobre os RIDs (Relatórios Individuais Docentes), referentes ao semestre letivo de 2020.1, dos 26 

servidores docentes do DETEC; Apreciação e deliberação acerca de autorização de projetos de 27 

monitoria, ações de extensão e projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores 28 

docentes do DETEC; Apreciação acerca da convocação e pasta da 2ª Reunião Ordinária do 29 

Conselho do CMPF e Comunicados, informes e outras ocorrências. A Chefia do DETEC solicitou a 30 

retirada do primeiro ponto por ausência de atas a serem apreciadas. A proposição foi aprovada 31 

por vinte e nove votos favoráveis e uma abstenção. O professor Walber Jose Adriano Silva 32 

solicitou alteração da ordem do ponto cinco para ser apreciado no ponto um, justificando que 33 

desejaria estar presente na discussão, pois tem aula síncrona e deverá se ausentar na metade da 34 

assembleia. A solicitação foi aprovada por vinte e cinco votos favoráveis e quatro abstenções. A 35 

chefia do DETEC solicitou a inclusão do RID da professora Laysa Mabel De Oliveira Fontes e o 36 
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professor Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo solicitou a inclusão de seu RID, ambos no 37 

ponto cinco. O professor Cecilio Martins de Sousa Neto solicitou a inclusão no ponto três a do 38 

despacho do Colegiado do curso de Engenharia de Computação. As solicitações de inclusão de 39 

documentos foram votadas conjuntamente e aprovadas por unanimidade. Posto em votação a 40 

pauta com as alterações propostas foi aprovada por unanimidade. Primeiro ponto: Apreciação e 41 

deliberação sobre os RIDs (Relatórios Individuais Docentes), referentes ao semestre letivo de 42 

2020.1, dos servidores docentes do DETEC. O ponto foi aprovado por unanimidade sem 43 

alterações nos RIDs, conforme consta na pasta de convocação. Segundo ponto: Apreciação e 44 

deliberação sobre o calendário de assembleias ordinárias do DETEC no ano de 2021. O ponto foi 45 

aprovado por vinte e cinco votos favoráveis e quatro abstenções sem alterações de data apenas 46 

com o acréscimo do horário de 8h30min para as assembleias que ocorrerem pela manhã e 47 

14h30min para as da tarde, proposto pela professora Janaína Cortêz de Oliveira. Terceiro ponto: 48 

Apreciação e deliberação sobre encaminhamentos relativos ao preenchimento de códigos de 49 

vagas de servidores docentes a serem lotados no DETEC. Após as deliberações da assembleia fica 50 

aprovado por dezesseis votos favoráveis e doze abstenções o perfil da vaga, sendo: Graduação 51 

em Computação ou Engenharia de Computação ou áreas afins e Doutorado em Computação ou 52 

Engenharia de Computação ou áreas afins. Em relação aos componentes curriculares vinculados 53 

foram lançadas duas propostas advindas dos colegiados dos cursos de Engenharia de 54 

Computação e de Bacharelado em Tecnologia da Informação. Posto em votação foi aprovado por 55 

sete votos favoráveis à primeira proposta cinco para a segunda e quatorze abstenções, sendo os 56 

componentes curriculares: Programação Orientada a Objetos, Introdução à Computação e aos 57 

Sistemas de Informação, Otimização de Sistemas, Desenvolvimento de Aplicações Web e 58 

Desenvolvimento de Aplicações para Dispositivos Móveis. Foi apreciado no ponto três 59 

indicações, feitas pela Divisão de Desenvolvimento de Pessoal (DDP) da Pró-reitoria de 60 

Graduação (PROGEPE), de possíveis aproveitamentos de candidatos aprovados em concurso 61 

público. Após as discussões da assembleia chegou-se a duas proposições: a que recebeu o 62 

número um do professor Rodrigo Soares Semente que consiste em  após o processo de consulta 63 

de interesse de remoção realizada pela DDP/PROGEPE, caso ninguém demonstre desejo em ser 64 

removido para o DETEC, e não existam outros processos de aproveitamento para o código de 65 

vaga em questão, solicitar algum documento do candidato Ítalo Augusto Souza Assis (aprovado 66 

em 2º lugar no concurso regido pelo edital PROGESP/UFRN Nº 043/2020 para a vaga na área de 67 

Projeto e Desenvolvimento de Software do Departamento de Engenharia de Computação e 68 

Automação – Campus Natal/RN), no qual ele se compromete a ministrar os componentes 69 

curriculares aprovados pela plenária do DETEC. Caso esse documento seja entregue, prosseguir 70 

com os trâmites necessários para efetuar o aproveitamento do candidato Ítalo Augusto Souza 71 

Assis. A de número dois do Cecilio Martins de Sousa Neto discutir o possível aproveitamento do 72 

candidato Ítalo Augusto Souza Assis em um momento posterior. Posto em votação a primeira 73 

proposição teve nove votos, sendo a vencedora; a segunda teve três votos e 10 se abstiveram. 74 

Quarto ponto:  Apreciação e deliberação sobre a indicação de servidores docentes do DETEC 75 

para comporem comissões eleitorais. Aprovado por unanimidade a comissão para conduzir a 76 

eleição da coordenação do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, como segue: Rodrigo 77 

Soares Semente (presidente), Alisson Gadelha de Medeiros (titular) e Wesley De Oliveira Santos 78 

(suplente). A chefia do DETEC propôs o encaminhamento de solicitar ao DCE, via e-mail, que 79 
informe o nome do(a) aluno(a) que irá compor a representação discente da referida comissão. 80 
Caso o DCE não indique nenhum nome até o dia vinte e oito de março do corrente, a Chefia do 81 

DETEC está autorizada à realizar tal indicação. Encaminhamento aprovado por unanimidade. 82 

Fica ao encargo do professor Alex Pinheiro Feitosa (coordenador do curso de Engenharia 83 

Ambiental e Sanitária) encaminhar por memorando à PROGRAD com a composição da comissão 84 

para emissão de portaria e abertura de processo administrativo. Quinto ponto:  Apreciação e 85 
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deliberação acerca de autorização de projetos de monitoria, ações de extensão e projetos de 86 

pesquisa que envolvem a participação de servidores docentes do DETEC. A ação de extensão 87 

[EVxxx-2021] Curso de Atualização e Capacitação em Métodos Formais: “Avaliação Empírica do 88 

Modelo Genérico de Bomba de Infusão de Insulina Construído com Redes de Petri Coloridas” foi 89 

aprovada por unanimidade sem alterações. Sexto ponto: Apreciação acerca da convocação e 90 

pasta da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF. Sobre as solicitações de inclusão de pontos 91 

na pauta do CMPF solicitados pelo DECEN e pelo DETEC, aprovado por unanimidade. Sobre o 92 

ponto solicitado pelo DECEN: Definição de perfil, área e pontos para vaga a surgir dada a 93 

aprovação do professor Paulo Ricardo Fonseca Melo no Edital nº 03/2021 – PROGEPE/UFERSA. 94 

Foi apreciado e aprovado por vinte votos favoráveis e quatro abstenções. Sobre o ponto 95 

solicitado pelo DETEC, que se mantenha o deliberado no terceiro ponto desta assembleia. Posto 96 

em votação foi aprovado por unanimidade. Em relação ao segundo ponto da pauta do CMPF 97 

onde consta a pauta do CONSEPE. O professor Alex Pinheiro Feitosa informa que irá substituir o 98 

professor Ricardo Paulo Fonseca Melo (em férias) na reunião do CONSEPE e que irá se abster no 99 

ponto um, por não ter participado das reuniões a que as atas fazem referência. A professora 100 

Janaína Cortêz de Oliveira propõe que se retire o ponto três da pauta e rediscutir o calendário 101 

de 2021.1 no sentido de viabilizar o início de 2021.2 ainda no ano de 2021. O professor Wesley 102 

De Oliveira Santos caso o ponto não seja retirado da pauta, incluir na parte referente à entrega 103 

das atas, a observação que tal procedimento será feito via SIGAA. Ambas proposições foram 104 

aprovadas por unanimidade. Sétimo ponto: Comunicados, informes e outras ocorrências. O 105 

professor Wesley De Oliveira Santos informa que participará da eleição de representante 106 

docente do CONSUNI. O professor Rodrigo Soares Semente informa que foi notificado pelo 107 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas que já se encontra em fase de aplicação de concurso público 108 

a vaga a ser preenchida com a saída da professora Sâmara, a ser removida para o DETEC, o que 109 

irá possibilitar a disponibilidade dele para ser removido para o Centro Multidisciplinar de Angicos. 110 

O professor José Flávio Timóteo Junior informa que irá concorrer a eleição de representante 111 

docente do CONSUNI. A professora Rafaely Angelica Fonseca Bandeira informa que o projeto 112 

‘Verde’ foi para final no concurso que ocorre no Workshop Internacional do uso racional da água. 113 

O presidente comunica que no dia cinco de abril ocorrerá uma assembleia extraordinária para a 114 

aprovação dos Planos Individuais Docentes. Tendo o prazo até o dia primeiro do mês de abril 115 

para submissão via SIGAA. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 116 

todos e declarou encerrada a reunião às dez horas e cinquenta e um minutos, da qual eu, Maria 117 

Jucione da Silva Nasser, secretária executiva, lavro a presente ata, que dato, assino e após ser 118 

lida e aprovada será referendada pelo presidente. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 119 

Aprovada em: 05 de abril de 2021. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 120 

Presidente: VINÍCIUS SAMUEL VALÉRIO DE SOUZA xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 121 

Secretária Executiva: MARIA JUCIONE DA SILVA NASSER xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 122 

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 123 


